



# 学校だより 1月号

令和6年1月9日  
大田区立田園調布小学校  
校長 本田 幸彦



## 新年度準備に向けて

校長 本田 幸彦

あけまして、おめでとうございます。今年は「辰（たつ）年」です。「辰」は十二支の中では唯一架空の生き物、龍を意味します。水や海の神として祀られ、縁起のよい生き物とされることから「龍が現れるとめでたいことが起こる」と言われます。本年もよい年になることを願っています。どうぞよろしくお願ひいたします。

さて、1月は新しい年の始まりであると同時に、学校では次の年度の準備をする時期となります。現在、令和6年度の教育活動の総合的な計画である「教育課程」の編成作業が始まっています。学校では1年間のまとめをする3学期でもあるので、12月に御協力いただいた保護者の皆様からのアンケートや子どもたちの振り返り、教職員の学校評価などから教育活動全体の成果と課題をまとめ、年間の教育計画を立案していきます。

12月の保護者会では、改めて校舎改築に向けての概要説明を行いました。来年度は1学期が終わると改築工事が始まる関係で従来の教育活動も様々な変更点が出てきます。

まず、昇降口や教室のレイアウトが変わります。既存の校舎を使いながら旧校舎の解体と新校舎の工事のための「準備」が始まるためです。1階の正門から入った中央昇降口が拡張されます。2学期からは東昇降口が工事の関係で使えなくなります。1年生の3つの教室は、2階に移設する予定です。2年生から6年生までの教室や算数少数数の教室等も配置が変わることになります。

次に、夏季休業中からプールの解体や工事の準備で校庭が使えなくなる予定です。このため行事や教育活動にも大幅な変更があります。その一つが運動会です。本校の運動会は、例年2学期の10月秋開催でしたが、5月～6月の春開催になる予定です。1学期には校内の行事や、田園調布中学校の体育祭（例年春開催）、地域の大きな行事の日程も考慮しなくてはならないため日程を調整中です。

水泳指導は6、7月で可能な限り実施して終える計画を立てます。夏季水泳指導はプールの解体工事が始まるため行えなくなります。同時期に開催されている「わくわくスクール」も昇降口が工事に入るため、安全管理上から現段階では未定です。

校庭も工事車両が入ったり資材置き場となったりする関係で使えなくなります。プール解体後に仮設グラウンドができますが、当面は体育館と屋上が体育の学習や休み時間の運動場となります。

さらに、校庭が使えなくなるためにもう一つ前倒しで進めなくてはならない「準備」があります。令和7年度には田園調布小学校が創立100周年を迎えます。多くの学校で10年毎の周年行事には学校周囲の状況の記録やメモリアル的な取組として航空写真を撮ります。校庭が使えなくなる前年の1学期中に実施をする予定です。

このように、あと3カ月で新年度が円滑に始められるよう準備を進めていきます。皆様の御理解と御協力を重ねてお願ひ申し上げます。

## 1月の生活目標 礼儀正しくしましょう

生活指導部 岩野 健太郎

時と場に応じた挨拶や相手に合わせた言葉遣いは人と関わる上で必要不可欠です。学校生活でも様々な場面において一人一人が礼儀正しく振る舞い、みんなが気持ちよく過ごせることが大切です。

新しい年が始まり、決意新たに今日を迎えたお子さんも多いことでしょう。自分の言動を確かめ、相手を認めたり敬ったりしようとする気持ちを大切にしながら生活していけるよう、声を掛けていきます。



|        |         |                     |               |
|--------|---------|---------------------|---------------|
| 9日(火)  | 午前授業    | 始業式                 | 計測(6年)        |
| 10日(水) | 午前授業    | 給食始                 | 書き初め大会 計測(5年) |
| 11日(木) | 特別時程    | 計測(4年)              | *校長相談 AM      |
| 12日(金) | 安全指導    | 計測(3年)              | *SC           |
| 15日(月) | 全校朝会    | 委員会活動               | 計測(2年) *SC    |
| 16日(火) | 計測(1年)  |                     |               |
| 17日(水) | 特別時程    | 午前授業                | 音楽朝会          |
| 18日(木) |         |                     |               |
| 19日(金) | 学級・学年集会 | 社会科見学(5年)           | *SC           |
| 20日(土) | 土曜授業    | 算数補習                | *SC           |
|        |         | 体育・健康教育授業地区公開講座(4年) |               |
| 22日(月) | 学年朝会    | クラブ活動               | *校長相談 PM      |
|        |         | 書き初め展(～26日)         | *SC           |
| 23日(火) | 特別時程    |                     |               |
| 24日(水) | 体育朝会    |                     |               |
| 25日(木) |         |                     |               |
| 26日(金) | 人権指導    | 書き初め展終              | たてわり班活動       |
|        |         | 下校指導(1年)            | *SC           |
| 29日(月) | 全校朝会    |                     | *SC           |
| 30日(火) |         |                     |               |
| 31日(水) | 特別時程    | 午前授業                | 児童集会          |

※今月の避難訓練は  
予告なしで行います。

## お気軽に御相談ください

\*SC(スクールカウンセラー):9:00～17:00(要予約)

\*校長相談日:AM(10:00～12:00) PM(16:00～17:00)

## 第12回大田区小学生駅伝大会

駅伝担当 岩野 健太郎

12月16日に大田スタジアムにて第12回大田区小学生駅伝大会が行われました。新型コロナウイルス感染症による制限もなくなり、大会当日は大勢の保護者や教職員の声援を受けながら力いっぱい走り抜くことができました。5・6年生の代表選手計16名は、「勝利 団結 自己ベスト」というスローガンを胸に、約3週間におよぶ朝練習に一生懸命取り組み、走る力だけでなくチームワークも高めてきました。

駅伝に先立って行われた4名の選手によるロードレースでは、全員が力強い走りを見せ、チームに勇気と希望を与えました。そして、駅伝本番では、一人一人が練習のタイムを大きく更新する記録で1本の襷をつなぎ、これまでの練習の成果を十二分に発揮することができました。

駅伝代表選手

《5年男子》

《5年女子》

《6年男子》

《6年女子》

## 食育授業について

栄養教諭 山本 房子

6年生は、12月12・14・15日に、学級ごとに「和食のマナー給食」を行いました。栄養教諭から箸の扱い方や焼き魚の食べ方など、和食の基本的なマナーについて話を聞き、給食時には、尾頭付きのアジを主菜とした一汁三菜の献立で、その所作を実践しました。すまし汁はかつおぶしと昆布からだしをとり、煮物の野菜は梅型や六角などの飾り切りにするなど、チーフを中心にデザートは甘味まですべて給食室で手作りしました。

本格的な和食をゆっくり味わう体験を通して、日本の文化に興味をもち、正しいマナーを身に付けて、将来は国際社会でその良さを発信できる大人に成長してほしいです。

## 社会科見学

6年担任 岩坂 菜月

12月19日に国会議事堂と科学技術館を見学しました。国会議事堂では、参議院議場・議席などを見ることができ、その厳格さに驚いていました。国会は、国の今後を決める重要な場所であると同時に、歴史が深い場所であることを知ることができました。

科学技術館では、身近な科学の不思議や科学技術を発展させてきた営みについて学びました。約20のテーマで展示があり、見て・触って・動かして、からだ全体で楽しみながら科学や技術に触れることができました。

自分たちで時間を見ながら班行動をしたり、お世話になった方へ挨拶したりする姿が見られ、心の成長も感じる見学となりました。

## 書き初め大会について

書写展担当 小木 和美

「書き初め」は、新しい年を迎え、1年の目標や抱負を書にしてあらわす行事です。仕事始めにちなんだ宮中行事でしたが、江戸時代以降、一般に広まったとされています。

本校では、1月10日に全校で書き初め大会を行います。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で、正しい点や画、字形、字配りに気を付けて書きます。

子どもたちの作品は、1月22日から26日まで、各教室前と1階廊下の掲示板に展示します。

お互いに作品を鑑賞し合って、心を込めた字を味わう時間したいと思います。



## 交通安全教室

2年担任 上野 俊也

12月20日に、教育委員会の交通安全指導員の方を講師に、交通安全教室を行いました。

歩行者は右側通行、車両は左側通行の理由をスライドで詳しく説明していただき、安全に歩くために必要なことを学びました。また、路側帯の有効な活用方法についても指導していただきました。また、学習した内容のまとめをDVDの上映を交えて振り返ることもできました。

御家庭でも、登下校だけでなく、普段の歩行についても、話題にしていただけたらと思います。子どもたちの安全を守るためにもよろしくお願いいたします。

## 図書ボランティア

図書・テニスボール担当 南雲 はるか

いつも図書室整備にご協力いただき、ありがとうございます。3学期も以下の日程で、図書室の整備を行います。本の修繕や整理などを行っています。ぜひ図書室にお越しください。

①1月15日(月) ②2月5日(月) ③3月4日(月) 時間は、いずれも9:30～11:30です。

## テニスボール穴開け(机・椅子防音用)ボランティア

教室の机・椅子の防音用にテニスボールを使用しています。1学年分で約720個のボールに穴を開けなければなりません。少しの時間でも大丈夫ですので、ご参加お願いいたします。

①1月17日(水) ②1月31日(水) 時間:9:30～11:30 場所:1階放送室(スタジオ)

\* 詳細は、学校支援地域本部でんしょう応援団(densho.oendan@gmail.com)にお問い合わせください。